



10 Avril 2024

Communiqué de presse

La Cloche rejoint le Collectif ALERTE

Plus de 4 millions de personnes sont mal logées aujourd'hui en France, parmi lesquels 330 000 personnes sans domicile, soit un triplement depuis 2001. Or 83 % des personnes sans domicile souffrent du rejet des passants, ce qui est un frein à leur réinsertion.

La Cloche vise à donner aux publics vulnérables les moyens de reconnaître leur propre valeur sociale et le pouvoir de leur contribution à la construction des solutions qui répondent le mieux à leurs besoins.

A travers sa gouvernance inclusive, la présence de La Cloche dans le Collectif ALERTE réaffirme l'importance de la participation systématique des personnes concernées dans l'élaboration des politiques publiques. En rejoignant ALERTE, La Cloche portera plus haut la voix de ceux qui n'en ont pas. Le **lien social et le changement de regard** sont aussi importants que l'aide matérielle pour lutter contre la grande exclusion.

Créé en 1994, le **Collectif ALERTE** est un lieu de réflexion et d'échanges inter-associatifs sur la pauvreté et l'exclusion et les meilleurs moyens de les combattre. Pour ALERTE, la lutte contre la pauvreté et l'exclusion doit être une réelle priorité nationale, globale et durable. https://www.alerte-exclusions.fr/

L'association **La Cloche**, fondée en 2015, cherche à transformer les quartiers en communautés où les besoins de tous·tes sont pris en compte, tout en créant des réseaux de soutien complémentaires pour les populations vulnérables sur lesquels les acteurs sanitaires, alimentaires et sociaux peuvent s'appuyer pour être au plus près d'elles (commerçants, lieux culturels, initiatives urbaines...). Pour cela, elle offre un cadre national, complémentaire et décentralisé pour faire émerger l'engagement citoyen et le connecter à l'infrastructure sociale existante. Ces réseaux améliorent le quotidien des sans-abri en leur donnant accès à divers services (repas gratuits, kits d'hygiène, coupes de cheveux, laisser ses bagages, etc.) et événements et touchent des personnes hors du radar des secteurs alimentaires, médicaux et sociaux traditionnels.

A travers les activités et événements régulièrement menés dans toute la France, La Cloche encourage les voisin·es avec et sans domicile à participer à la vie culturelle avec pour principe directeur le "faire ensemble" plutôt que le "faire pour". Chacun·e participe à la conception et à la réalisation des actions ainsi qu'à la gouvernance de l'association.

Avec **Le Carillon**, le réseau solidaire de proximité entre commerçant·es et habitant·es avec et sans domicile, l'association vise à améliorer le quotidien des personnes précaires et à lutter contre leur isolement. Le Carillon fait intervenir différents acteurs autour d'évènements de quartier (Apérue chez un commerçant, karaoké, chorale, partie de pétanque, soupe impopulaire, ...) organisés par nos bénévoles avec et sans domicile. https://www.lacloche.org/

Contacts presse:

Uniopss/ALERTE: Valérie Mercadal - 01 53 36 35 06 / 07 - ymercadal@uniopss.asso.fr

Uniopss/ALERTE :Charlotte Penot – 01 53 36 35 09 - cpenot@uniopss.asso.frLa Cloche :Hugo Hecquard - 07 67 65 02 58 - hugo.hecquard@lacloche.org